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la desaparición da 
El Colectivo Tempero, en una reunión celebrada el pasado día 4 

de Marzo, decide no continuar con la edición del periódico Valde
. membra. Esta decisión se toma tras haber realizado todas aquellas 

gestiones que estaban en nuestra mano para impedir este hecho. 

Escuetamente esta sería la 
noticia que hay que ofrecer, pe
ró I:!S preciso ahondar en las 
causas que han llevado a este 
punto. 

A nadie se le oculta que hacer 
un peri6dico cuesta mucho di
nero. Pese a que de los presu
puestos consultados el de la Im
prenta Junquera, ha sido el más 
asequiole, el coste de cada 
número editado en dicha im
prenta ha sido de 70.000 ptas . 
incluyendo los gastos de envío. 

Ante esto y teniendo bien cla
ro que solamente con las sus
cripciones y la publicidad no po
día mantenerse el peri6dico (es
tas aportaciones se pueden esti
mar en unas 40.000 ptas.) 
ya en Julio de 1982, se iniciaron 
las gestiones ante la Diputaci6n 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Tarazona nos concedió una sub
venci6n de 60.000 ptas., para el 
año 1982. 

cía ser la solución que garanti
zaba la continuidad del peri6-
dico. 

Sin embargo los hechos dista
ron de las palabras. Al ir a reali
zarlo por primera vez nos comu
nica el recién creado Gabinete 
de Publicaciones de la Diputa
ci6n que les era imposible rea
lizar la fotocomposici6n (que es 
el primer paso en la edici6n del 
peri6dico). Por tanto ha sido he
cha hasta ahora en Junquera 
con un coste de 35.000 ptas ., 
por número. 

Así, a pesar de las dificulta
des que implicaba el realizar el 
peri6dico en dos sitios distintos, 
tanto en el tiempo que se nece
sitaba (20 días desde que se en
tregaban los textos) como en los 
múltiples viajes para llevar los 
originales, recoger fotocompo
sici6n indicar la maqueta, reco
ger, . .. y por último realizar el 
plegado del peri6dico, ponién
dole la direcci6n y el sello, tarea 
que le costaba al Colectivo del 

perió 
orden de 3 horas trabajando de 
8 a 10 personas , se editan los 
números de Noviembre y Di
ciembre . 

Pero lleg6 el momento de sa
car hasta ahora el último núme
ro, de Carnaval. Después de 
realizada la fotocomposici6n , 
nos dice Maximino González, 
jefe del Gabinete de Publicacio
nes que se necesitaba al menos 
un mes para su publicación . 

. Ante esto, se decide por el Co
lectivo, como ya se había reali
zado el gasto de la fotocomposi
ci6n , y por única vez, a pesar 
del incremento de gasto que 
suponía, editarlo en la Imprenta 
Junquera . 

Previamente se había solici
.tado una entrevista con el Presi
dente de la Diputaci6n , para in
tentar evitar lo que estamos co
mentando. A pesar de varias 
gestiones, la entrevista no se ha 
podido realizar ni se ha contes
tado a la carta que reproduci
mos. Asimismo se le quería so
licitar el pago de la ayuda-sub
venci6n, concedida en Noviem
bre , y que no nos ha sido hecha 
efectiva hasta ahora . 

(I'a~a a 111 pá!:. 2) 

Tras varios meses de esper~, 
la Diputaci6n nos comunic6 que 
nos concedía una subvenci6n 
global de 30.000 ptas y que nos 
imprimiría totalmente el peri6-
dico, corriendo nosotros con los 
gastos de papel y materiales . 
Esto ocurría en Octubre y pare-

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artícu
los de opinión que estén firmados; queda claro que son 
colaboraciones y por lo tanto la responsabilidad será inte
gramente de los autores de los artículos . 
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Tarazonero 
A PESAR DE TU APOYO Y COLABORACION 

i EL CARRO SE NOS HA "ATASCAO" ! 

EL COLECTIVO TEMPERO NO DESFALLECERÁ BUSCANDO 
IDEAS PARA INTENTAR DESATASCARLO Y LOGRAR QUE 
VALDEMEMBRA SALGA OTRA VEZ A LA LUZ_ 

SI TIENES ALGUNA SUGERENCIA, ENVIANOSLA AL 
APARTADO 18 

Gracias a lodos 
En el momento de su e~cenden

cia forzosa, VALDEMEMBRA no 
puede olvidar a todos aquellos que 
de una u otra manera nos apoyaron 
y alentaron para continuar en la bo
nita ¿o loca? aventura en que nos 
habíamos embarcado. También 
ellos pensaban que hacíamos cami
no .. . 

Al Ayuntamiento por su ayuda 
económica , Caja de Ahorros de AI
bacete, Caja Rural, Banco Espanol 
de Cr~dito, Pub Star, Pub Blng
Ben , Mesón Las Tinajas , Discoteca 
Tarabay , Bar Mi casa, Alberto-TV, 
Carnicería La Joaquina, Bartolomé 
Fajardo e Hijos, U,T.E.C. O. , Fune
raria Ruipérez-Jlménez, Industrias 
lácteas Cervera, Reparaciones de 
electrodomésticos Collado, Monta
jes eléctricos Cevisa, lima, Juan Pi
caza ,Lozano, Merkal, Piscina El 
Oasis, Urbanlzacióñ Villa-Marisa, 
Muebles La Mancha, Transportes 
Lara, Fotos Jl!~,n At.o Picaza, Pa
pelería Azul y Discoteca La Paloma 
que con su aportación publicitaria 
fueron el " principal soporte" de 
VALDEMEMBRA en su andadura, 

MUCHAS GRACIAS. 

Al Bar el Tonel , Bar Mi casa y 
Gran Casino "Pascasio auílez" lu
gares de las reuniones del Colecti
vo, perdonad nos las molestias y 
MUCHAS GRACIAS .. 

A Juan Manuel "Pataca", Pepe 
Tébar " Estanco" , Pedro Miguel 
Picaza y Juan At . o Haro quienes 
desi nteresadamente vend ieron 
VALDEMEMBRA en sus estableci
mientos y Juan , Juan José, Juan 
Antonio y Mimi , sus fotograflas 
también nos ayudaron. MUCHAS 
GRACIAS. 

A los funcionarios locales de Co
rreos que siempre nos trataron con 
comprensión y nos colmaron de 
atenciones, MUCHAS GRACIAS. 

A todos nuestros suscriptores 
(657) y colaboradores por su esti
mulo y apoyo material y moral, que 
nunca nos faltó , MUCHAS GRA
CIAS. 

Y tampoco queremos olvidarnos,. 
en este momento, de aquellos que 
no quisieron o no supieron com
prendernos . Su Incomprensión 
(vieron demasiadas "brujas" don
de no había nada) también nos sir
vió de estímulo y acicate. 

Por eso GRACIAS A TODOS. 
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lel vino JI de 
j jllgunas Irles" 

en la poda de la vid 
Cu.ilquler persona preocupada Por 101 temas agrarios ha podido darse 

cuenta, sobre todo en los últimos dlas, de los graves excedentes de vino 
que el FORPA tiene almacenados; que ceda afto tiende a aumentar, por lo 
menOl ... es la t6nlca general hasta ahora. . 

En el caso del alcohol, el SENPA tiene almacenados 3'1 millones de 
hect6l1tro. que supone el abastecimiento para toda Espalla durante un pe
riodo de OCHO ARos. Pero esto no es lo peor. Resulta que el precio de 
.. te tipo de alcohol, que corre en los mercedOl exterior .. (Unlca salida pa
ra .. te producto) es de 30 pesetas; y según 101 datos de que dispongo, en 
Espalla nOl cuesta producir un litro de dicho alcohol nada menos que 180 
pesetas. Con .. tas perspectivas esUi claro que no podemos competir a no 
ser con unas tremendas pérdidas. Y por si fuera poco, aún perdiendo. casi 
150 pesetas por litro las salidas del alcohol IOn dlficlles. Es para quedarse 
absorto. 

A la vista de estos datos, los que 
directa ó Indirectamente tenemos 
algo que ver con el vino, en concre
to 108 viticultores, no podemos Ig
norar el problema que esto, a la lar
ga ó a la corta, nos puede plantear. 

Cierto es que estos .problemas de 
comercialización de este producto 
no pueden ni deben ser los que 
orienten a corto plazo la producción 
de uva, entre otras cosas porque la 
vid no puede ponerse un ano y qui
tarse al siguiente y porque necesita 
muchos cuidados y mucho tiempo 
para llegar a su plena producción, 
además el mercado puede variar 
enormemente en poco tiempo. Pero 
no es menos cierto que el prOblema 
está ahl, que cada ano se están In
crementando los stoks, y que al ti" 
nal cuesta muchlslmo dinero aca
bar con ellos. Y como los palos van 
siempre donde van, uno no ve claro 
lo que pueda ó no pueda ocurrir. 

INFLUENCIA EN TARAZONA 

Tarazona, cuyos agricultores de· 
dlcan buena parte de su térmlnc 
municipal a vina, con una produc
ción de vino bastante Importante, 
no puede Ignorar un problema qUE 
algún dla pudiera afectarle. 

Nos encontramos en una zona sin 
denominación de origen, cuyos vi· 
nos, en su mayorla, son transfor· 
mados en alcohol. Es cierto que la 
concesión de denominación de orl· 
gen (manchuela) va hacia d,lante, 
pero esto puede durar Dios sabE 
cuánto. También es cierto que par· 
te del vino se vende a otras zona~ 
para su embotellado, pero esto nc 
supone una cantidad importante er 
el montante global de la producciór 

Ante estas espectativas, y preve· 
yendo en un futuro Inmediato ur 
Importante aumento en la produc· 
clón de vino en nuestro término· 
hace que el tema de la comerciali· 
zaclón y, al fin y al cabo, el precie 
que el vino alcance, pueda lIeyar ur 
duro revés. 

Pienso que en Tarazona, por Sl 

situación, su climatología y su sue· 
lo, tiene algo más que hacer qUE 

producir vino, sea como'sea y cuan
to más mejor. Tenemos, relativa-

.. mente, cerca una zona no muy dife
rente, en cuanto a las condiciones 
clima-suelo, en la que sus vinos 
han llegado a conocerse en muchos 
sitios. Que duda cabe que es el me
jorcamlno. 

COHERENCIA EN LA PODA 

La tierra dedicada a vina en Ta
razona suele ser más pobre que la 
dedicada al resto de los cultivos 
que aquí se dan, y todos sabemos 
que toda cepa no puede alimentar 
más que un número de racimos 
proporcional a su vigor y a la rique
za del suelo que la alimenta. Es de
cir, que el suelo nos marca un limi
te claro sobre qué y cuán'to pode
mos obtener. Una vez tenido esto 
en cuenta y según el tipo de planta 
se elige el sistema de poda más 
conveniente. 

Un sistema de poda que en los 
últimos anos se está extendiendo es 
aquel consistente en dejar siete u 
ocho pulgares a dos yemas y una o 
dos "ratras", banderillas, sacavl
nOs, pujavlnos o como se las quiera ' 
llamar. El único sistema de poda 
parecido es la poda "Coste-Floret, 
pero ésta deja siempre dos ramos 
de fruto que se arquean y se fijan a 
un alambre después de cruzarlos. 
Los ramos de fruto se podan des
pués a una yema y así se tiene 
siempre el fruto sobre madera nue
va. Este tipo de poda tiene la venta
ja de que su producción con rela
ción a la poda en redondo o en vaso 
puede llegar- a ser tres veces ma-

I yor. Los Inconvenientes son que de
Ja poco aireada la cepa, muchas va
rled.ades no la toleran porque se 
quiebran los sarmientos al arquear
los y, claro está, necesita unas con
diciones climatológicas y de suelo 
muy especiales, que aqul por lo ge
·neral no las tenemos. 

Por todo ello, pienso que de una 
manera poco consciente se está ge
neralizando por sistema este tipo 
de poda _que en nuestra zon~ creo 
que tiene los siguientes Inéonve
nlentes: . 

-Está demostrado que al estar 
totalmente en desequilibrio lo que 
a la cepa así le exigimos, y lo que 
de manera continuada nos puede 
dar, no puede completar la madu
ración de los frutos, por los que la 
acidez de estos es elevadisima y en 
consecuencia la calidad del produc
to queda totalmente deteriorada. 

-Las cepas pOdadas de esta 
manera (siempre en nuestra zona) 
envejecen y se debilitan por lo ge
neral de tal forma que su vida útil 
se acorta enormemente. 

-Al acortarse la vida útil de este ' 
modo, la amortización anual de los 
gasto~ de plantación y formación de 
la cepa hasta que está en plena pro
ducción son mucho mayores. 

-Al basarse el precio de la uva 
en su contenido. en alcohol, esos 

"kilos de más", que dicen que se 
consiguen, se reducen considera
blemente en su traducción a pese
tas. 

-Los caldos obtenidos de esas 
uvas suelen ser de una graduación . 
vergoRzosa (8-10° Bmé) para 
nuestra zona y los vinos resultan
tes, poco estables y con problemas 
de almacenamiento para un tiempo 
considerable. 

Es obvio que los vlnedos situados 
en las nerras más fértiles pueden y 
deben rendir más qué los que se 
encuentran en terrenos mediocres. 
Por ello, con nuestra pluvlometría, 
abonados adecuados para mante
ner la fertilidad de los mejores sue
los y un tipo de poda generoso en el 
que se puede inscribir este que es
tamos tratando, se puede obtener 
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. un aHo rendimiento, ona calidad 
aceptable y una vida productiva ' 
normal. Pero llevar esta poda a vi
nedos de tierras poco fértiles sin 
pensar en nada más que sacar kilos 
como sea, creo que es un error. Y 
las consecuencias empiezan a ver
se: vlnas que hasta hace poco esta-o 
ban dando una producción sosteni
da, manteniendo su vigor normal, 
para seguir dando fruto cada ano y 
estando adecuada, muchas . veces 
poco cuidadas, como si se quisiera 
acabar con ellas. Otra consecuencia 
se ve en el remolque, en la bodega, 
cuando se determina el grado: vale 
más la pella no mirar. Y como pre
mio, y para que la cosa no decaiga 
idos rastras más!. Total, pronto se 
arranca ... 

Fernando Calera 

Caja-Hogar es un nuevo servicio de crédito personal 
que la Caja de Ahorros de Albacete, en colaboración con 

los establecimientos comerciales, pone a su disposición 
para que Usted compre: 

La Caja, a través del servicio Caja-Hogar, le facilita desde 
15.000 a 500.000 pesetas, para que Usted adquiera los 

articulos que prefiera. 

En la tienda que elija. 

De entre todas lis que colaboren con la Caja de Ahorros 
de Albacete. 

Con precios al contado. 

Usted exige precios de compra al contado y la Caja 
pagará en su nombre. 

Pagando cómodamente. 

En 6, 12, 18, 24, 30 Ó 36 meses. Usted podrá determinar 
en cual de estos plazos desea amortizar el crédito. 

Infórmese en cualquiera de nuestras oficinas 
o establecimientos colaboradores. 

ICf\JA DE /\HORRaS DE j\LBACETE I 

8ARTOLOME FAJARDO E HIJOS · Discoteca 

Embutici6n de piezas en prensas de gran tonelaje 

Avenida de La Roda. 9 
y ,San Bartolomé. 1 

\ 

Teléfono (961) 480086 TARHUNA DE LA MANCHA (Albacete) 

~ 

Ili\ IP i\lUMi\ 
~ 

Villanueva, 64 - Telf. 4801 03 
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Editorial: Elecciones Municipales 
Con bastante anticipación, pero quizás precisamente por 

ésto, para evitar lo que se podria considerar una intrusión por 
parte de un periódico independiente como es Yaldemembra, 
en la campana politica que se avecina, parece conveniente re
flexionar sobre las próximas elecciones locales, que, previsi
I:llemente en Mayo, conducirán al relevo de la actual Corpora
ción Municipal. 

en el grado de dedicación que se estime conveniente para un 
cumplimiento eficaz de la gestión municipal. 

Dentro del aparato burocrático los empleados y funciona
rios del Ayuntamiento, con el secretario como cargo más im
portante, garantizan el funcionamiento técnico de la maquina
ria administrativa. 

Hay que dejar bien claro que corresponde a la Corpora
ción, y especialmente a la lista ganadora, el fijar las líneas de 
la política municipal. 

En primer lugar es preciso senalar la importancia de la 
mayor participación posible del pueblo en las elecciones ~ En 
esta participación tienen mucha responsabilidad los partidos 
políticos, ya que no solamente tienen que pedir el voto. Han 
de intentar llevar el Ayuntamiento al pueblo, de tal forma que 
cada uno de nosotros, como individuo, se sienta parte activa y 
note que su opinión es tenida en cuenta. 

En este sen'tido pensamos que la lista ganadora debe lle
var a cabo su programa electoral y los grupos que queden en 
la oposición, deben, seriamente, ser oposición, al menos en 
los temas del pueblo . Ello desarrollará la capacidad de hacer y 
de aceptar la critica, en cuanto que ésta esté bien fundamen
tada. Este hecho constituirá un buen termómetro para medir 
el rodaje de las Instituciones, suponiendo una mayoria de 
edad política. . 

La convivencia ha de empezar por ahi, favoreciendo la in
tegración y no la marginación (y hay sectores, como la juven
tud, que tienen que recibir un trato adecuado) . Asi, en reci
procidad, el voto ha de ser meditado seria y responsablemen
te, en función de las opciones presentes, obligando a la pre
sentación de programas electorales en los que se expliciten 
claramente cuáles son los objetivos de cada grupo. 

Para esto serfa conveniente, y lo decimos aún a riesgo de 
ser reiterativos, que supiéramos qué planes y programas tie
nen los candidatos sobre los aspectos y problemas que tiene 
planteados nuestro pueblo (proyectos de Inversión en obras 
públicas, construcciones ... educación, sanidad, urbanismo, 
patrimonio, cultura, ... ). Con todo lo flexible que sea preciso, 
y ya que los que se presentan (con lo poco fiable que es el ru
mor) parece que no desconocen el funcionamiento del Ayun
tamiento, es Imprescindible la presentación a la opinión pú
blica de un programa electoral. 

Nuestros ediles han tenido, tienen y tendrán que lidiar 
con muchos problemas, a los que hay que dedicar mucho 
tiempo y esfuerzo. Hay que reconocer dicho esfuerzo, y como 
tal hay que apreciarlo, llevando aparejado el prestigio social 
que supone; de esta forma en todo momento se sentirán res
paldados por aquellos que les votaron e implicará un aumento 
de la responsabilidad en aquellos que tienen que desempenar 
los cargos. 

Desde este punto de vista las páginas de Valdemembra 
están abiertas a todos los candidatos, para recoger dichos 
programas, siempre teniendo en cuenta las limitaciones que 
la periodicidad mensual del periódico Impone. 

La figura del Alcalde es una figura clave, ya que sobre él 
recae la responsabilidad mayor. De la experiencia pasada se 
deduce una consecuencia clara: el alcalde debe dedicar parte 
de su tiempo laboral al Ayuntamiento, ya que si no, es imposi
ble conocer y estar al tanto de los problemas que surgen. Por 
ello parece que, al menos este cargo, debe estar remunerado, 

Otro aspecto: Las elecciones municipales constituyen un 
buen momento para reflexionar sobre lo realizado y .planlflcar 
el futuro. En esta reflexión, hay que tener presente que en la 
campana electoral se debe de huir del ataque -personal, y que 
para que sea efectiva ha de ser colectiva, para embarcar a la 
mayor parte del pueblo en la construcción del futuro. Es una 
oportunidad que no se debe desperdiciar. 

Carta al Presidente de ra Diputación 

Tarazona, 5 de Marzo de 1983 

Excmo. Sr. Presidente de la Oiputa
ci6n de Albacete: 

Le escribo en representaci6n del Co
lectivo Tempero (un grupo de 12 per
sonas de Tarazona), que viene sacando 
a la calle desde hace más de doce me
ses un peri6dico mensual; el motivo de 
ésta carta es comunicarle la desapari
ci6n de dicho peri6dico, llamado Val
demembra, eminentemente local. Las 
prioridades en la Imprenta de la 
Excma. Diputaci6n que Vd , preside, al 
imponer un retraso de más de un mes 
para imprimir el peri6dico, hacen in
viable su-.existencia, al no poder el Co
lectivo, a pesar de las 650 suscripcio-

. nes que tiene en la actualidad, y de la 
publicidad local que inserta en sus pá
ginas, sufragar los gastos. 

. '(vlene de la primera pjg.) 

El día 4 de Marzo se llama al 
Gabinete de Publicaciones para 
notificarles la inminente entre~ 
ga del número 13, del que se 
había hecho la fotocomposici6n . 
Antonio Belmonte, de dicho Ga
binete, dice que es imposible 
que el peri6dico se imprima an
tes de últimos de Abril , lo. que 

I . 
supone un retraso de dos me-
ses. Ante la réplica de que esto 
supone prácticamente el cierre 
de nuestra publicaci6n, contes
ta que en la Diputaci6n existen 
prioridades, y que Valdemem
bra no está entre ellas. 

En el Colectivo tenemos la impre
si6n de que la Diputaci6n ha imcumpli
do, al menos en el espíritu, el acuerdo 
que la Comisi6n de Cultura de esa Di
putaci6n, entendemos que ratificado 
por todo el Pleno, de imprimir este pe

ri6dico. Como comprenderá no se pue
de editar un peri6dico mensual con 
más de un mes de retraso. 

Así también queda sin objeto la en
trevista que le fué solicitada, por el 
que suscribe , en representaci6n del 
Colectivo, ya en fechas un tanto leja
nas (últimos de Enero) para intentar 
prevenir lo que desgraciadamente se 
ha producido. 

Sin intentar dramatizar, porque evi
dente mente no se come con la. letra 
impresa, y el peri6dico materialmente 
sólo es eso, y existen otros problemas 
mucho más graves que Vd . debe solu-

Así los hechos, el Colectivo 
no tiene más remedio, para no 
incrementar la deuda que tiene 
contraída con la Imprenta Jun
quera, que dejar de editar el pe
ri6dico. 

El Colectivo entiende que la 
Diputaci6n ha incumplido, al 
menos en el espíritu, el acuerdo 
que en su momento adopt6. 

Asimismo parece claro la po
ca sensibilidad de dicho orga
nismo ante una manifestaci6n 
cultural como laque ha consti
tuido el peri6dico Valdemem
bra, que eri todo momento ha 
pretendido ayudar a construir 
una mejor convivencia , cum-

cionar, convendrá Vd. con nosotros 
que es doloroso que un hecho así suce
da . Por ello los que hemos editado Val
demembra estamos dolidos. 

Otro motivo de esta carta es solici
tarle su intervenci6n para que se nos 
haga efectiva la ayuda-subvenci6n 
concedida por esa Corporaci6n Provin
cial que Vd . preside con fecha de 8 de 
Noviembre. Nos es totalmente necesa
ria para sufragar las deudas que el Co
lectivo tiene contraídas como conse
cuencia de la edici6n de los números 
anteriores de Valdemembra. 

Sin nada más, quedando a su entera 
disposición, alteo C I 

Alfonso a era 

La Diputación Provincial, con poste
rioridad a esta carta nos ha hecho efec
tiva la ayuda-subvenci6n . 

pliendo fielmente el espíritu 
con el que surgi6, plasmado en 
el editorial del número cero. 

No queremos suponer que es
to se deba a que Tarazona 5910 
es un pueblo olvidado de la ad
ministraci6n, y este hecho s610 
sea uno más de una larga cade
na . Preferimos ser optimistas y 
pensar que es un hecho aislado, 
que se enmendará por otros ca
minos. 

Por otra parte resaltar que el 
Colectivo Tempero, mientras no 
se liquiden' completamente los 
asuntos pendientes, no se di
suelve. Seguimos en píe. 

CIRNICERII 
II dOIQUll1 

CARNES SELECTAS 

CAdA RURAL Espeeialidad en 

PROVINCIAL de ALBACETE ehorizos moreillas 
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luía Secreta: la derga 
Desde que la raza gitana se Ins

taló en Espana, o quizás mucho an
tes, han existido grupos que para 
su comunicación verbal han utiliza
do una jerga que les diferenciaba 
de los demás grupos. El sabelotodo 
de MISTER es un antlesperantlsta; 
no le .gusta eso de la lengua única, 
y allf donde va lo primero que hace 
es hablar en jerga. Y lo hace tan re
quetebién que pasa desapercibido 
entre los lugarenos. Como ahora 
está muy relacionado con los tara
zoneros, y como quiera que de un 
tiempo a esta parte han aparecido 
frases, muletillas y demás loca
expresiones, cada vez que hablo 
con él me deja tinfano. Sin Ir más 
lejos el otro dla estuvimos tomando 
una cerveza en el pub La tierra, an
tes Cagarrln, ahora Palmlcho, con 
la buena fortuna que llevábamos el 
magnetofón enchufado y captamos 
una conversación politlca ... 
-Mismamente, a nadie le gusta 
ser ... 
-Alcalde 
-Es un suponer, si está todo el dla 
en el Ayuntamiento, ¿tendrá que 
cobrar un sueldo? además dicen 
que salga el que salga cobrará. 

DemOlralíl 

Al igual qu~ el ano pasado hemos 
realizado un balance del ano demo
gráfico en Tarazona y como pode
mos observar en la gráfica la tónica 
es muy parecida. No hemos coteja
do cifras de población total ya que 
han variado poco con respecto a 
allos anteriores: el pueblo sigue 
creciendo a ritmo muy lento y el 10-

cremento de nacimientos sobre las 
defunciones se nivela con la gente 
que emigra. Por lo tanto si efectua
ramos la pirámide de edad del pue
blo veríamos cómo la población 
más numerosa es la infantil y los 
grupos de edades entre 20 y 45 
allos (o sea la población activa) de
crece notablemente. 

Los datos con que hemos realiza
do la gráfica proceden del registro 
civil y hay que decir que son cifras 
globales, no hemos detallado algu
nas cuestiones concretas que qui
zás hicieran variar la gráfica ligera
mente y que para su corrección hu
bieramos debido cotejar los datos 
con los del archivo parroquial; por 
este ano nos excusamos y promete
mos que el allo que viene lo hare
mos. 

Hemos analizado los dos fenóme
nos más importantes que pueden 
sucederle a un individuo: el naci
miento y !a muerte. Además hemos 
aliad ido otro dato, también de vital 
importancia para la demografla, los 
matri mon ios. 

Ljl tasa de defunciones es de 
9'6% con respecto al allo pasado se 
han producido menos óbitos y.salvo 
excepciones a edades bastante ele
vadas: entre los 60 y 90 anos. Si ob
servamos su distribución a 10 largo 
del ano la época Invernal manifies
ta un Incremento de defunciones 
sobre los demás meses. 

El número de nacimientos ha si
do de 91, según las cifras del Regis
tro Civil, pero quizás sean algunos 
menos, debido a que figuran en di
cho registro algunos Inscritos fuera 
de plazo. Tampoco hemos contabi
lizado los nacidos y registrados en . 
Albacete pero que viven en Tarazo
na. La natalidad sigue siendo bas
tante elevada 14%, cifra muy supe
rior a la media nacional. Pensad 
que si ahora no tenemos en la es
cuela suficientes puestos Iqué será 
dentro de unos anos! . Aconsejamos 
al Ministerio que de hacer el nuevo 

MISTER 

-Pué ser, pué ser. Pero sabes tú 
que hay por ahí sueltos unos man
dingas que eso del cobreteo lo van 
a criticar muchiiiismo. 
-Quieto Bllly, no te pases. Los 
únicos que critican son los de Val
demembra y todo lo hacen legal
mente, más que Pepe el Chino que 
es el legal. 
-Amasa un bote y ni? me vengas 
con ésas, si dicen que los día de 
junta, para ver si falta alguien, lo 
hacen a la voz de.penumeren los ca
bestros. 
(no les faltes que no nos publican 
esto). 
-Habla biennnn 
-NI te me adelantes ni te me arre-
trases, que yo digo lo que quiero. 
-Qué, de politiqueo, !Vaya pae 
puvas! 
-Si eso es Igual que mismamente 
el ayuntamiento, lIevlln diciendo 
hace muchlllsmo tiempo que van a 
abrir el centro sanitario, pero eso 
no es, mientras no traigan más mé
dicos y practicantes ... 
-iYlllira enfermera! Eso es lo que 
tú quieres que te pongan las Inyec
ciones las enfermeras y todos los 
dias malos y a por la baja. 
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centro lo haga para el doble de 
alumnos. La distribución anual de 
nacimientos es muy curiosa ya que 
es exactamente igual que la del ano 
pasado: Enero, Mayo y Septiembre 
son los meses que registran mayor 
número de nacimientos, luego se 
engendran en Abril (primavera), 
Agosto (vacaciones, feria) y Enero 
(navidad) . 

Por último, se han registrado 46 
matrimonios que corresponden a 

-Es un suponer, el polideportivo, 
lo hacen allírrlba y en el campo de 
fútbol nada. 

. - Tóoma Camerún! con que dicen 
ahora que van a hacer una piscina y 
detó. 
-No te amontones que eso es para 
dentro de unos anos y ya tenemos 
'Iá piscina de Patata. 
-Pues como dice Colorín: si no 
quieres perder no jubes. 
-Se me está subiendo el ato con 
tanta tonteria 
-No te esturries ... que eres uñ ti
po estrafalario 
-y tu un perdulario 
-¿Qué hacis artistas? 
-Este, que no sabe a quien va a 
votar para las municipales y lo es-
toy ensenando legalmente ( 
-Como está mandao y a favor de ~ 
Tarazona. 
-NI vales tú, ni tu partido 
-Entonces vale el tuyo mandinga 
-Bien seguro. 
-SI tenía que ser todo el ano Car-
naval. . 
'-Crlc, cras, crac ... 
-iOdo, si se ha roto el magneto-
fón!. -

una tasa de 7'5% , pero lo más Indi
cativo es la temprana edad tanto de 
los hombre como de las mujeres 
para contraer matrimonio. Más de 
la mitad de las mujeres se casan en 
edades comprendidas entre los 20 y 
23 anos y los hombres entre 23 y 26 
Esto nos hace pensar que la natali
dad seguirá siendo alta en 'Ios pró
ximos anos ya que la cohorte de 
mujeres casadas en edad de pro
crear es muy numerosa. 

VALDEMEMBRA - 4 

los Pretiles 
Isaac L6pez Plcazo 

EL PUENTE DEL "RIATO" 
y LA CARRETERA 

También y como ampllaciOn 
esta obra, y con fondos a cargo del 
M.O.P.U. se efectuará una rAlllara,-1 

Los desbordamientos del Valde- ción a la carretera én su paso por el 
membra en el pasado mes de Octu- pueblo (desde el Bar el Cruce hasta 
bre motivaron que el M.O.P.U. se la antes mencionada bifurcación), 
plantease alguna medida correcto- reparación que asciende a unos 
ra que efectivamente ha tomado y MILLONES. Lo que desconocemos 
evitar posibles cortes de carretera al escribir esta nota es si la repara
en futuras ocasiones. ción es sólo al firme de la carretera 

Para ello se está realizando en- o afectará también a las aceras, 
sanche de carreteras (unos 2m . a ique buena falta les hace!. Serán 
cada lado) desde el Molino de Plen- probablemente las calles Virgen y 
sos hasta la bifurcación de la carre- Vlllanueva las que en este sentido 
tera Quintanar-Villagarcía. Mo- estén peor dotadas de la localidad, 
mentáneamente se ha hecho un dándose el caso de algunos tramos, 
desvío del "riato" para hacer la prlclpalmente en las antiguas cune
ampliación del tramo del puente y a tas de la calle Vlllan'ueva 'y fachada 
ambos lados del badén se han colo- de la Caja de Ahorros de que las 
cado nuevas alcantarillas que faclll- aceras están a la misma altura o in-
+en al paso del agua. cluso más bajas que el firme. 

Esquina 

la 'MareBla 
iSomos diferentes!. Ni el Nevazo pudo con el CARNAVAL 

Es digna de elogio la actitud de algunos concejales ayudando a quitar 
nieve de la Plaza los días de CARNAVAL. IVotos ganados' 

Sin embargo no estuvieron tan prestos a solucionar el problema que 
se planteó con la recogida de basuras, esos mismos días . 
Una semana justita estuvieron algunas calles (las menos céntricas) 
con sus fachadas "engalanadas" con bolsas y cubos de basura. 
i Los votos que se perdieron! 

A este paso le corresponderá a la próxima Corporación Inaugurar el 
POlldeportlvo. -

En febrero hubo epidemia de MAULlTIS. iEste Mister ... ! 
Ha nacido un nuevo partido polltlco en Tarazona: O.S. (Oposición Sis
temática). Su líder y, hasta ahora, único militante: ALONSIN. 
Esperemos que por causa de nuestra Indiscreción no lo expulsen del 
partido . 

ADIVINANZA 
Se dice que vendrá a Tarazona un IGLESIAS. NI es JULIO, ni es 
PABLO. Es GERARDO, pero no el de LERMA. 
A dos meses de las "Elecciones" recomendamos prudencia con los 
"resbalones" . 
Metidos en elecciones. En las listas hay menos miembros de Tempero 
de los que " algunos" pensaban, 
ELECCIONES: 
SE DICE ..• que se presentan TRES listas. 
SE PIENSA ... que falta otra. 
SE CO.MENTA •.. que quedan poco representados los JOVENES y las 
MUJERES. ¡Aún es tiempo!. 

El 24-F, y por tener la puerta cerrada, por el buzón del Banco de AI
bacete en Tarazona, en lugar de cartas entraban "bocadillos". 

y es que los pétalos de la Rosa envolvieron dejando sin vuelo a la 
Abeja. 

PRESUPUESTO MUNICIPAL: 
Ano 1982: 38 MILLONES de Ptas., Ano 1983: 41 MILLONES de Ptas. 
¡Todos queremos más! 

Caímos cuando RUMASA, pero sin expropiación, ni debate en las 
CORTES 

iPara una vez que contó con nosotros el Ayuntamiento!, que ni se 
acordaba. Había propuesto a un miembro de Tempero para pertene
cer a la Comisión de Fiestas. íSe agradece! 

Dentro de poco tendremos TV privada en Tarazona, pero por d .. gra· 
cla nosotros no Informaremos más . 

Para no quedarnos en PARO nos apuntamos a las Universidades Po
pulares. iJosé, afina en la memoria! 

y siendo las 23 horas, 55 minutos del 4 de marzo, yen el Gran Casino, 
los miembros de Tempero certificamos la defunción ¿momentanéa? 
de VALDEMEMBRA, de lo que yo como secretario, en funciones, doy 
fé 

ISAAC 
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